



UNIVERSITE D'AUTOMNE 2017 - WUHAN

UNIVERSITE CLERMONT AUVERGNE - WUHAN UNIVERSITY

25 OCTOBRE – 4 NOVEMBRE 2017

Compte Rendu des étudiants de l'UCA ayant participé à l'Université d'Automne de Wuhan : (Nolwenn Anier, Rafik Arfaoui, Claire Bourguignon, Jérémy Decot, Nina Dumas, Ibtissem Hamouda, Anthony Leroy, Afrika Ndongzi-Nsabimana, Assi Okara)

Découverte d'une autre culture

Chaque voyage change un peu celui qui voyage. Ou du moins c'est ce que l'on peut souhaiter, espérer. Mais il est des voyages dont tout le monde s'accorde à dire qu'ils vous bouleversent, ne vous laissent pas indifférent, en un mot qu'ils vous changent. Le séjour effectué à Wuhan par les doctorants de Clermont fait partie de ces voyages.

Le séjour a été rythmé par deux temps forts, à savoir la tenue d'un séminaire entre doctorants venant de disciplines diverses et la découverte d'un patrimoine culturel.

Le colloque / forum

La conférence doctorale a permis aux intervenants de présenter leurs travaux de recherche et de confronter leurs idées, leurs positionnements et leurs approches conceptuelles et méthodologiques. Les thèmes retenus, "relations interculturelles" et "troisième âge", nous ont donné l'opportunité de nous intéresser à des champs disciplinaires différents de nos spécialités. Les dialogues et les échanges ont été nombreux et enrichissants tant pour les doctorants français que chinois. La coopération sino-française était donc au rendez-vous !

Le forum des présidents a été l'occasion de réunir des représentants des universités chinoises, françaises et de l'Afrique francophone. Leurs présentations ont mis en avant les atouts de leurs universités et l'importance de la coopération tripartite entre les universités, à l'heure de la mondialisation des savoirs, d'une intensification des échanges scientifiques et de la recherche de l'excellence universitaire. Le forum des chercheurs était fondé sur les travaux des professeurs chinois, français et africains francophones. Les différentes études présentées ont enrichi l'aspect transdisciplinaire de nos rencontres dans les domaines de l'économie, des sciences dures, de l'ingénierie et des sciences humaines et sociales.

De la découverte d'une autre culture aux perspectives de coopération entre doctorants

La richesse des visites nous a permis de prendre connaissance du dynamisme qui caractérise l'évolution des villes chinoises. A Wuhan, un projet de coopération franco-chinois de grande envergure, la réalisation d'une éco-cité, a particulièrement attiré notre attention sur plusieurs plans. Tout d'abord, la volonté exprimée par les acteurs du projet et de la ville de mettre l'accent sur le respect de l'environnement qui s'inscrit dans une dynamique internationale, notamment avec la signature, par la Chine, des accords de Paris sur le Climat. Ce projet est aussi un espace d'expression architecturale de la rencontre entre la France et la Chine avec un brassage entre des modes d'organisation spatiale spécifiques aux deux pays. L'enthousiasme de cette visite a été couronné par une brève discussion avec la responsable du projet autour de notre volonté affichée pour effectuer des travaux de recherche qui rendent compte des dynamiques et des enjeux qui s'articulent autour de la réalisation de l'éco-cité de Wuhan en prônant une approche interdisciplinaire (géographie, histoire, histoire de l'art, économie, management, droit, psychologie) et en travaillant avec nos collègues doctorants de l'université de Wuhan.

Découverte de l'histoire de Wuhan

Les visites touristiques et la présentation de la ville par les professeurs Wang et Wu et les étudiants chinois nous ont permis de découvrir l'histoire de Wuhan notamment la révolution de 1911 avec la fin de la dynastie Qing, la légende du « Jin », l'histoire de la grue jaune et sa place dans la vie culturelle de Wuhan, l'histoire sur le positionnement de la colline du serpent et celle de la tortue de part et d'autre du fleuve Yangtsé, le développement des relations franco-chinoises.

Une belle expérience humaine

En plus de l'apport positif du forum en termes d'échanges de connaissances, cette université d'automne nous a permis de tisser des liens avec les étudiants et les étudiantes en master et en doctorat à Wuhan. Ensemble, nous avons discuté de sujets variés, nous avons fait des visites touristiques (campus de l'université de Wuhan, pavillon de la grue jaune, promenade le long de la voie verte au Lac de l'Est, rues commerçantes etc.), des soirées restaurants et karaoké, du shopping. Nous en gardons un très bon souvenir et à l'issue du forum, nous sommes restés en contact.

Remerciements

Merci beaucoup à Mme Audibert et M. Lysoe, à l'UCA, à la Région Auvergne-Rhône-Alpes et aux autres financeurs du voyage, à l'Université de Wuhan-les professeurs Wang et Wu-les étudiants chinois dont Hua, QingQing, Delphine, Eve, Lu, Frédéric, au reste du personnel de l'UCA non cité ci-dessus qui s'est chargé de la gestion du dossier dont Mme Maisonhaute, de la Direction des Achats de l'UCA, pour nous avoir permis de vivre cette superbe et inoubliable expérience.





